
                           СЕНТЯБРЬ 
                                    2020  

 

 

 

 

 

 
О местном самоуправлении               стр. 2 
Интервью с главой МО Московская Застава 

Федеральные новости                          стр. 4 
Итоги всероссийского конкурса «Лучшая муниципальная практика»  

Региональные новости                         стр. 5 

Новости Совета                                       стр. 6 
Состоялись первые заседания Экспертных групп Совета 

Новости ОМСУ                                         стр. 7 
В МО Красное Село отметили День рождения города 

Мониторинг законодательства          стр. 10 



 

 

Интервью с главой 

Муниципального образования 

Московская Застава – 

Докукиным Юрием 

Валентиновичем   
 

Органы местного самоуправления являются самой близкой к населению властью и 

призваны решать вопросы, от которых во многом зависит качество жизни горожан. 

Год назад депутаты Московской заставы избрали главой муниципального 

образования Юрия Докукина. С какими трудностями пришлось столкнуться на посту 

главы, чего ждать жителям округа в следующем году, вредно ли мечтать главе 

муниципального образования и почему Московской заставе не нужны 

революционные изменения, мы узнали от первого лица. 

– Юрий Валентинович, что повлияло на ваше решение баллотироваться? 

– С Московским районом так или иначе связана моя сознательная жизнь. Здесь 

живет моя семья, учатся мои дети. Я представляю, как устроен Московский район, 

уважаю его традиции. Семь лет работал помощником депутата Виктора Евтухова, 

который долгое время представлял интересы жителей Московского района в 

Законодательном Собрании, затем столько же в районной администрации 

советником главы района Владимира Коровина, являлся депутатом 

Муниципального совета. Предполагаю, что мой опыт позволит позитивно влиять на 

события, происходящие в Московском районе. 

– С какими проблемами вы столкнулись? 

– Перечень вопросов местного значения постоянно расширяется. Это абсолютно 

правильно и хорошо.  

Это свидетельствует о доверии со стороны городских властей и соответствует целям 

местного самоуправления. Публичные обязательства государства, в том случае если 

это возможно, должны реализовываться на наиболее близком к населению уровне. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Основным направлением в расширении перечня вопросов является передача 

бремени содержания внутриквартальной территории местному самоуправлению. И 

это тоже логично, территорию внутри жилого квартала должен содержать 

муниципалитет. Но полномочия должны передаваться с достаточным для этого 

финансированием.   

Содержание территорий является самой 

дорогой статьей расходов. Если 

придерживаться нормативов уборки, 

утвержденных Жилищным комитетом, то 

порядка 70% нашего бюджета уйдет на 

вывоз листьев и покос травы. А ведь 

кроме уборки территории необходимо 

содержать игровое и спортивное 

оборудование, выполнять ремонт 

внутриквартальных проездов, удалять 

деревья-угрозы и осуществлять как минимум восстановительные посадки. И такая 

ситуация актуальна для многих муниципальных образований. Причем качеству 

уборки сейчас уделяется особое внимание как со стороны жителей, так и 

контролирующих органов. Приходится включать ручное управление.  

Я являюсь представителем Московского района в Совете муниципальных 

образований Санкт-Петербурга. Совет помогает муниципальным образованиям 

доводить до органов исполнительной власти, что такая проблема существует. 

 

Продолжение интервью можно прочитать по ссылке… 

https://yadi.sk/i/PMNhKxDnrqf0zw 

https://yadi.sk/i/PMNhKxDnrqf0zw


 

 

 

 
 

Федеральная конкурсная комиссия подвела итоги всерос-

сийского конкурса «Лучшая муниципальная практика» 

Конкурс проводится при участии Минюста, Минстроя, 

Минэкономразвития, Минфина и ФАДН России. Впервые 

в истории конкурса призовой фонд, направляемый на 

поддержку лучших муниципалитетов страны, составил 

миллиард рублей. 

Как рассказал председатель высшего совета Всероссий-

ской ассоциации развития местного самоуправления (ВАРМСУ), первый замруково-

дителя фракции «Единая Россия» в Государственной Думе Виктор Кидяев, благода-

ря привлечению такого широкого спектра специалистов, слаженной работе предста-

вителей разных направлений, удалось сформировать прекрасный набор муници-

пальных практик, готовых к тиражированию. 

«В этом году на конкурс поступила почти тысяча заявок. Конкурс стал точкой при-

тяжения активных и профессиональных муниципальных команд, чья работа достой-

на стать примером для всей страны, для тиражирования на федеральном уровне», – 

сказал он. 

Депутат напомнил, что в начале года рассказывал Президенту страны об итогах кон-

курсов прошлых лет, после чего и было принято решение об увеличении призового 

фонда до миллиарда рублей. Это позволило в текущем году дополнить список кон-

курсных номинаций пятым направлением: практиками по цифровизации городско-

го хозяйства. В будущем году организаторы рассчитывают также вдвое увеличить 

число победителей, получающих государственную поддержку своих проектов.22 и-

юля Общероссийский Конгресс муниципальных образований провел вебинар по 

вопросам организации нестационарной торговли на муниципальном уровне. 

Мероприятие собрало более 260 участников. 

http://okmo.news/new.php?1689 

http://okmo.news/new.php?1689


 

 

 
 

 

 

Комитетом территориального развития проведены 
выездные мероприятия в рамках реализации 

проектов «Формирование комфортной городской 

среды» и «Родной район» в 2020 году 

https://www.gov.spb.ru/gov/otrasl/ktr/news/196985/ 

 

Петербург успешно выполняет национальные 

проекты, несмотря на эпидемию 

https://www.gov.spb.ru/press/governor/197052/ 

 

 

Решение включить Петербург в нацпроект 

«Безопасные и качественные автомобильные 

дороги» поддержано на федеральном уровне 

https://www.gov.spb.ru/press/governor/196888/ 

 

  «Час муниципальных образований» в 

Законодательном Собрании Санкт-Петербурга 

http://www.sovetmo-spb.ru/news/6807/ 

 

https://www.gov.spb.ru/gov/otrasl/ktr/news/196985/
https://www.gov.spb.ru/press/governor/197052/
https://www.gov.spb.ru/press/governor/196888/
http://www.sovetmo-spb.ru/news/6807/


 

 

 
 

Всеволод Беликов награжден 

Почетным знаком «За заслуги перед 

Санкт-Петербургом» 

25 сентября в Смольном прошло торжественное 

вручение государственных наград, по поручению 

Президента России. Награды вручил Губернатор –

 Александр Беглов. 

 http://www.sovetmo-spb.ru/news/6806/ 

 

Состоялись первые заседания 

Экспертных групп Совета 

В режиме видео-конференций участники обсудили 

наиболее острые проблемы по направлениям, а 

также определили план работы групп в ближайшее 

время. 

Видео заседаний: 

Военно-патриотическое воспитание 

https://yadi.sk/i/C1QMEsftrR5KXg 

Благоустройство 

https://yadi.sk/i/6m8ALDi-7Ne0Xw 

По развитию ОМСУ и законодательству 

https://yadi.sk/i/TLI-20yqYKPOgg 

http://www.sovetmo-spb.ru/news/6806/
https://yadi.sk/i/C1QMEsftrR5KXg
https://yadi.sk/i/6m8ALDi-7Ne0Xw
https://yadi.sk/i/TLI-20yqYKPOgg


 

 
 

                           

 

Благоустройство Суздальских озер 

в МО Шувалово-Озерки 
Общественное пространство разместится на 

территории площадью 18 757 квадратных 

метров. Здесь оборудуют спортивные зоны 

с тренажерами и волейбольной площадкой, детские игровые городки для разных 

возрастных групп, площадка work-out. В зоне отдыха установят современные 

лежаки и удобные скамейки. Любители солнечных ванн смогут отдохнуть в гамаках.  

http://mo-shuvalovo-ozerki.spb.ru/news?view=4481301&p=2 

 

 Обслуживание детских площадок в МО 

Адмиралтейский округ 

Независимо от года 

установки, все детские 

площадки округа 

содержатся в хорошем состоянии. А 

все потому, что получают ежегодную 

порцию моющих средств и ярких 

красок. И если в негодность пришел 

какой-то элемент или даже часть 

травмобезопасного покрытия - не 

беда!  

http://www.admiralokrug.ru/glavnaya/news/4085-25-10-2020 

 

 

http://mo-shuvalovo-ozerki.spb.ru/news?view=4481301&p=2
http://www.moizspb.ru/wp-content/uploads/2020/07/Gc4rznGiVFg.jpg
http://www.moizspb.ru/wp-content/uploads/2020/07/Gc4rznGiVFg.jpg
http://www.admiralokrug.ru/glavnaya/news/4085-25-10-2020


 

 

 

 

 

 

В МО Коломна прошел праздник, посвященный 

Дню знаний 

http://kolomna-mo.ru/6-sentyabrya-dlya-zhitelej-mo-kolomna-na-ploshhadi-

turgeneva-proshel-prazdnik-posvyashhennyj-dnyu-znanij/ 
 

Общественные обсуждения проектов по 

благоустройству в МО Сампсониевское 

22 сентября состоялась встреча Марии Рыбчак с неравнодушными 

жителями дома 33 по Кантемировской улице и жителями соседних домов, 

на которой обсудили проект благоустройства дворовой территории.  

http://mo-12.ru/news/news_25-09-2020 

Праздник двора в МО Прометей 

Во дворе дома, где раньше была пустая гравийная площадка, в рамках 

реализации проекта «Формирование комфортной городской среды», 

установили детское и спортивное оборудование, новые скамейки и урны, 

уложили каучуковое покрытие, обустроили дорожки из тротуарной плитки. 

http://mo24-prometey.ru/novosti/v-mo-prometej-sostoyalsya-prazdnik-dvora-po-sluchayu-otkrytiya-novoj-

detskoj-ploshhadki-na-suzdalskom-73/ 

 

Футбольный турнир "Академический гол" 

Было все: спортивный азарт, слезы от проигрыша и непосредственное 

счастье на лицах детей от врученных медалей и сладких подарков... 

http://mo-akademicheskoe-spb.ru/events/futbolnyy-turnir-akademicheskiy-gol/ 

http://kolomna-mo.ru/6-sentyabrya-dlya-zhitelej-mo-kolomna-na-ploshhadi-turgeneva-proshel-prazdnik-posvyashhennyj-dnyu-znanij/
http://kolomna-mo.ru/6-sentyabrya-dlya-zhitelej-mo-kolomna-na-ploshhadi-turgeneva-proshel-prazdnik-posvyashhennyj-dnyu-znanij/
http://mo-12.ru/news/news_25-09-2020
http://mo24-prometey.ru/novosti/v-mo-prometej-sostoyalsya-prazdnik-dvora-po-sluchayu-otkrytiya-novoj-detskoj-ploshhadki-na-suzdalskom-73/
http://mo24-prometey.ru/novosti/v-mo-prometej-sostoyalsya-prazdnik-dvora-po-sluchayu-otkrytiya-novoj-detskoj-ploshhadki-na-suzdalskom-73/
http://mo-akademicheskoe-spb.ru/events/futbolnyy-turnir-akademicheskiy-gol/


 

 

 

 

 

В МО Дачное прошла акция здоровья 

По доброй традиции 3 сентября в парке Александрино прошла акция «Мы 

за здоровый образ жизни», приуроченная ко Дню здоровья. 

Организовали ее депутаты Муниципального Совета и Местная 

Администрация МО Дачное. 

http://www.dachnoe.ru/16820.html 

Акция "Березы Победы" в МО Константиновское 

Нынешняя акция прошла в хорошем ритме, в настроении. Ребята 

постарались на славу. Работали с таким азартом, что к нам 

присоединялись дети с родителями из близлежащих домов, приходя со 

своими лопатами и инструментом. 

http://konstantinovskoe.spb.ru/news/news_989.html 

Открытие детской площадки в МО Дворцовом округе 

Игровой комплекс «Сказка» с горкой и лазалками, беседка-кухня, 

балансир-самолет, качалки, змейка для ходьбы - все это очень 

понравилось детям. А взрослые отметили не только игровую, но и 

образовательную функцию игровых элементов. 

https://dvortsovy.spb.ru/5531-otkrytie-novoy-detskoy-ploschadki-v-dvorcovom-okruge.html 

В МО Красное Село отметили День рождения города 

В этом году празднование 306-й годовщины со дня основания Красного 

Села проходило на нескольких площадках, где прошли концерты, 

спортивные мероприятия, познавательные мастер-классы и исторический 

квест. 

                   https://krasnoe-selo.ru/news/krasnosely_otmetili_den_rozhdeniya_goroda/ 

http://www.dachnoe.ru/16820.html
http://konstantinovskoe.spb.ru/news/news_989.html
https://dvortsovy.spb.ru/5531-otkrytie-novoy-detskoy-ploschadki-v-dvorcovom-okruge.html
https://krasnoe-selo.ru/news/krasnosely_otmetili_den_rozhdeniya_goroda/


 

 

 

 

 

 

 
 

Приказ Минфина России от 13.04.2020 г. № 69н «Об утверждении 

Общих требований к порядку взыскания субсидий из местных 

бюджетов». 

Зарегистрировано в Минюсте РФ 2.09.2020 г. Регистрационный № 59610. 

Минфин обновил общие требования к порядку взыскания субсидий из местных 

бюджетов. Приведены формы необходимых документов. 

Прежние требования утратили силу. 

Приказ вступает в силу с 1.01.2021 г. 

Закон Санкт-Петербурга от 29.09.2020 г. № 419-94 «О межбюджетных 

трансфертах бюджетам внутригородских муниципальных образований 

Санкт-Петербурга из бюджета Санкт-Петербурга» (Принят 

Законодательным Собранием Санкт-Петербурга 23.09.2020 г.) 

Вступает в силу с 2.10.2020 г. и применяется к правоотношениям, возникающим при 

формировании и исполнении бюджета Санкт-Петербурга, начиная с формирования 

проекта бюджета Санкт-Петербурга на 2021 г. и на плановый период 2022 и 2023 гг. 

Текст Закона опубликован на официальном сайте Администрации Санкт-Петербурга 

(http://www.gov.spb.ru/norm_baza/npa) 1.10.2020г., на «Официальном интернет-

портале правовой информации» (http://publication.pravo.gov.ru) 2.10.2020 г. № 

7800202010020002 

Настоящий Закон Санкт-Петербурга в соответствии с Бюджетным кодексом 

Российской Федерации регулирует правоотношения в сфере предоставления 

межбюджетных трансфертов бюджетам внутригородских муниципальных 

образований Санкт-Петербурга (далее также - муниципальные образования) из 

бюджета Санкт-Петербурга. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Совет муниципальных образований Санкт-Петербурга 

195221, Санкт-Петербург, пр. Металлистов, 93, лит. А 

Тел./факс: (812) 291-23-39 

www.sovetmo-spb.ru 

e-mail: info-sovetmo@yandex.ru 

  

https://www.facebook.com/sovetmospb/ 


